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REGIÓN DEL NOROESTE ARGENTINO (NOA)

Catamarca

Catamarca firmó un memorando con la FAO para el desarrollo sostenible del sector
agrícola

El pasado mes de enero, el gobernador de Catamarca, Raúl Jalil, junto a la diputada nacional
Silvana Ginocchio, y el secretario de Planificación del Desarrollo y la Competitividad Federal
de la Nación, Jorge Neme, visitaron la sede de la Organización de Naciones Unidas para la
Alimentación y la Agricultura (FAO) en Roma, donde se reunieron con el economista en jefe y
el director del Centro de Inversiones, Máximo Torero y Mohamed Manssouri. Durante el
encuentro, se presentaron los desarrollos en el sector minero provincial y se expusieron las
potencialidades del sector del litio, capaz de generar diversas fuentes de energía, con el
objetivo de incentivar y consolidar el crecimiento de polos agroindustriales en Catamarca.
Durante la visita, Torero y Jalil firmaron un Memorando de Entendimiento que refuerza el
compromiso de Catamarca en la colaboración de las actividades destinadas a la
erradicación del hambre. El Memorando también establece un marco para el trabajo
conjunto entre la provincia y la FAO en el ámbito de la alimentación y la agricultura, tomando
como base el desarrollo sostenible y la cooperación a partir de las lecciones aprendidas y
capacidades técnico-científicas de ambas partes. Tras la firma del acuerdo, el gobernador
de Catamarca afirmó que la provincia tiene un gran potencial en turismo, agroindustria y
minería, y que el objetivo primordial es generar más puestos de trabajo para los
catamarqueños y catamarqueñas (Gobierno de la Provincia de Catamarca). Por su parte,
Torero manifestó la intención de profundizar los lazos y la cooperación en materia de
conservación y uso sostenible de los recursos naturales, así como en el apoyo a los
pequeños agricultores. Por el lado de la FAO, Torero manifestó la intención de profundizar
los lazos y la cooperación en materia de conservación y uso sostenible de los recursos
naturales y apoyo a los pequeños agricultores.

Avanzan gestiones de intercambios comerciales e inversiones con Japón

Durante su visita a Japón el pasado mes de marzo, el gobernador de la provincia de
Catamarca, Raúl Jalil, llevó a cabo diversas actividades para avanzar en las gestiones de
intercambios comerciales e inversiones con el país asiático. En su agenda se incluyeron
reuniones con funcionarios y agencias japonesas, y visitas a empresas radicadas en la
provincia. Entre las actividades, se destaca la visita a la planta de la empresa
Toyota-Panasonic, especializada en la producción de baterías de litio para vehículos
eléctricos e híbridos. Además, recorrieron la planta de Toyotsu Lithium Corporation, un joint
venture entre Allken y Toyota Tsucho Corporation (TTC). También participó en una reunión
con altos mandatarios de la Agencia Japonesa de Cooperación Internacional (JICA), donde
se habló sobre la cooperación académica entre ambos países. Por otro lado, la comitiva
catamarqueña se reunió con la embajadora Maki Kobayashi y con Arima Nobuaki, director
de la División de Recursos Minerales de la Agencia de Recursos Naturales y Energía de

https://portal.catamarca.gob.ar/ui/noticias/catamarca-firmo-memorando-con-la-fao-para-el-desarrollo-sostenible-del-sector-agricola


Japón, para analizar las oportunidades de inversión en materia de minería en la provincia
argentina (Gobierno de Catamarca).

Jujuy

El Gobernador Morales recibió al Embajador de Japón

En los primeros días de abril, el gobernador Gerardo Morales se reunió con el embajador de
Japón en Argentina, Hiroshi Yamauchi, para discutir las inversiones japonesas en la
provincia de Jujuy, especialmente en la producción de carbonato de litio. Durante la visita, en
la que también participó la primera dama de Jujuy, Tulia Snopek, Morales nombró al
embajador Yamauchi Visitante Ilustre durante su estadía en la provincia. La agenda del
embajador japonés durante su estancia en Jujuy incluyó una visita a la planta de energía
solar Cauchari y a Sales de Jujuy, una empresa que trabaja con capital japonés. También
recorrió Paso de Jama con el objetivo de conocer la ruta que conecta con el Pacífico
(Gobierno de la Provincia de Jujuy).

Jujuy participó del Foro de Ministros y Autoridades de la Vivienda y el Urbanismo de
América Latina y el Caribe

El presidente del Instituto de Vivienda y Urbanismo de Jujuy, Gustavo Muro, asistió al Foro
de Ministros y Autoridades de la Vivienda y el Urbanismo de América Latina y el Caribe
(MINURVI). La organización tiene como objetivo coordinar y cooperar entre los países de la
región en el área del desarrollo sostenible de los asentamientos humanos, bajo la Comisión
Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL). El foro de este año se llevó a cabo en el
Centro Cultural Kirchner, en Argentina, los días 10 y 11 de abril, bajo el lema “Financiamiento
para la Mitigación del Cambio Climático en Asentamientos Urbanos”. Contó con la
participación de 28 países y diversos panelistas que intercambiaron experiencias sobre el
mejoramiento habitacional sostenible, la vivienda justa y la mitigación del cambio climático,
las oportunidades de financiamiento para la vivienda verde y resiliente, y los desafíos del
cambio climático y las necesidades del sector de la vivienda, siempre enfocados en la
región. Muro destacó la participación de Jujuy en este encuentro internacional, resaltando la
presencia de otros Institutos Provinciales de Vivienda (IPV) del país, y se mostró
entusiasmado por haber podido dialogar sobre las problemáticas habitacionales y compartir
puntos de vista en común con otros representantes de la vivienda y el urbanismo de
América Latina. Además, expresó su agradecimiento al Consejo Nacional de la Vivienda por
la invitación (Gobierno de Jujuy).

Salta

El Embajador Argentino en Egipto visitó Salta

El pasado mes de febrero, el Embajador Argentino en Egipto, Gonzalo Urriolabeitia, visitó
Salta y se reunió con el Representante de Relaciones Internacionales de la provincia, Dr.
Julio Argentino San Millán, así como con autoridades de ProSalta y funcionarios del
Ministerio de Producción. El objetivo de la visita fue recopilar información y establecer
contacto directo con cámaras e instituciones empresariales con capacidad exportadora.
Durante la reunión, se compartió la Oferta Exportable de la Provincia, enfocándose en
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productos que actualmente no se comercializan con Egipto y que, por lo tanto, representan
oportunidades potenciales de exportación. La agenda de la reunión también incluyó temas
como el Plan de Actividades 2023 de la Sede Diplomática Argentina en Egipto, el turismo, la
agroindustria y la economía del conocimiento.El objetivo de la visita fue intensificar el
intercambio entre las necesidades y capacidades de ambos gobiernos, y se destacó el alto
nivel de conocimiento en materia de enología en el Valle Calchaquí de Salta (Gobierno de la
Provincia de Salta).

Salta firmó un convenio de hermanamiento y cooperación con Huelva, España

Julio Argentino San Millán, el representante de Relaciones Internacionales de Salta, y la
intendente de Cerrillos, Yolanda Vega, lideraron una misión que visitó la provincia de Huelva,
España, en el marco del trabajo conjunto de cooperación que ambas provincias vienen
realizando para potenciar su actividad productiva, turística y cultural. Durante la visita, que
tuvo lugar el pasado mes de enero, los representantes salteños se reunieron con el alcalde
de Huelva, Gabriel Cruz Santana, la vicepresidenta del Patronato Provincial de Turismo de la
Diputación de Huelva, Modesta Romero, y el concejal de Turismo del Excmo. Ayuntamiento
de Huelva, Francisco Balufo. Además, la comitiva salteña aprovechó su estadía en la
provincia española para conocer in situ los aspectos relacionados al turismo, gastronomía y
matriz productiva. En Madrid, ambas provincias firmaron un Convenio de Cooperación y
Hermanamiento entre el Municipio de Cerrillos, Salta y la Comarca de la Sierra de Aracena y
Picos de Aroche de la Provincia de Huelva, con el objetivo principal de promover el
desarrollo económico y social de ambas regiones a través del turismo, la producción, la
cultura y la gastronomía. Representando a la Comarca Sierra de Aracena y Picos de Aroche,
el Convenio fue firmado por la vicepresidenta del Patronato Provincial de Turismo de la
Excma. Diputación Provincial de Huelva y presidenta de la Mancomunidad de Municipios
Sierra Occidental de Huelva, Modesta Romero Mojarro. Del lado salteño, la intendente
Yolanda Graciela Vega participó en representación de la Municipalidad de Cerrillos, mientras
que a nivel provincial, firmaron el Convenio el ministro Representante de Relaciones
Internacionales, Julio Argentino San Millán, y el ministro de Turismo y Deportes, Mario Peña.
La ceremonia también contó con la participación del Embajador de la República Argentina
en España, Ricardo Alfonsín, Yanina Martínez de la secretaría de Promoción Turística de la
Nación, la presidenta de la Excma. Diputación Provincial de Huelva, María Eugenia Limón
Bayo, y el alcalde del Excmo. Ayuntamiento de Huelva, Gabriel Cruz Santana. Para cerrar su
agenda en España, la comitiva de Salta se reunió con el Embajador Alfonsín, el Jefe de
Misión Adjunto, ministro consejero Roberto Bosch Estévez y el secretario de la Sección
Económico-Comercial, Exequiel Ávila. Allí se conversó sobre diferentes temas de interés en
común entre ambas regiones (Gobierno de la Provincia de Salta).

Santiago del Estero

El Embajador de la República Federal de Alemania visita Santiago del Estero

El Dr. Ulrich Sante, Embajador de la República Federal de Alemania, fue recibido junto a su
esposa Cristina Sante el pasado mes de febrero en Santiago del Estero por el
gobernador Gerardo Zamora, la primera dama de la provincia, y el Ing. Germán Gottger,
cónsul honorario de Alemania en la región. Durante el encuentro, conversaron sobre las
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posibilidades de lazos comerciales en el marco de las relaciones bilaterales entre Alemania
y Argentina, y se declaró al Dr. Sante huésped de honor. (Gobierno de la Provincia de
Santiago del Estero).

El gobernador Zamora participó de una reunión de cooperación con Israel, junto con otros
gobernadores, vicegobernadores y funcionarios nacionales

El gobernador de la Provincia de Santiago del Estero, Gerardo Zamora, estuvo presente en la
reunión con Yitzhak Aharonovich, presidente de la compañía nacional de agua de Israel
“Mekorot”. Dicha reunión se llevó a cabo en el mes de febrero en el Centro Cultural Néstor
Kirchner. Del encuentro también participaron  el ministro de Interior, Eduardo “Wado” De
Pedro, los gobernadores de Catamarca, Raúl Jalil; de Formosa, Gildo Insfrán; de La
Rioja, Ricardo Quintela; de Río Negro, Arabela Carreras; de Santa Fe, Omar Perotti y el
vicegobernador de Santa Cruz, Eugenio Quiroz. Durante esta reunión, se firmó un acuerdo
con la compañía nacional para el manejo del agua con el objetivo de lograr un uso más
eficiente de este importante recurso (Gobierno de la Provincia de Santiago del Estero).
Aharonovich resaltó que “Mekorot, como empresa nacional del agua israelí, tiene intención
de seguir profundizando lazos de cooperación con países amigos como la Argentina”
(Gobierno de la Nación Argentina).

Tucumán

Tucumán intercambia saberes con México sobre conservación y promoción de sitios
arqueológicos

A principios de diciembre de 2022 se realizó un encuentro virtual titulado “Historia de la
Ciudad Sagrada de Quilmes” en el que participaron referentes de la Zona Arqueológica de
Monte Albán (México) y de la Ciudad Sagrada de Quilmes (Tucumán). La actividad se llevó a
cabo en el marco de la alianza en materia de turismo, desarrollo local, agricultura sostenible
y promoción de los derechos indígenas entre el Gobierno de Tucumán y el Municipio de
Oaxaca de Juárez, con el objetivo de difundir el trabajo de conservación y promoción
realizado en la Ciudad Sagrada de los Quilmes. El encuentro fue conducido por el referente
territorial David Vargas y contó con la participación del secretario de Relaciones
Internacionales de Tucumán, Mariano Fernández; David Andrade Olvera, director de la zona
Arqueológica de Monte Albán; la regidora de Igualdad de Género y de la Ciudad Educadora
del Ayuntamiento de Oaxaca de Juárez, Deyanira Altamirano y Gerónimo García Mirkin,
coordinador operativo de la Secretaría de Relaciones Internacionales de la Provincia.
Durante la reunión, Vargas presentó buenas prácticas culturales y turísticas llevadas a cabo
en la Ciudad Sagrada de Quilmes y expresó su satisfacción por el conocimiento de la cultura
y la comunidad por parte de los mexicanos, agradeciendo también el apoyo de la Secretaría
de Relaciones Internacionales de la provincia en la promoción de estos intercambios.
Andrade Olvera afirmó que están iniciando una relación entre las dos zonas arqueológicas,
con intercambios culturales y de experiencias, buscando estrechar los lazos entre ambos
pueblos para beneficio mutuo. El secretario Fernández destacó la importancia de difundir la
cultura y los saberes ancestrales del Valle Calchaquí y la Comunidad Quilmes, subrayando
que esta actividad es el comienzo de muchos otros intercambios culturales y técnicos entre
Tucumán y Oaxaca. Esta actividad es un paso más en el fortalecimiento del vínculo entre
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Tucumán y México, después de la visita que realizaron autoridades tucumanas y referentes
de los Valles Calchaquíes al país vecino en junio de 2022 (Gobierno de la Provincia de
Tucumán).

Crece la alianza entre Tucumán e Israel

Una comitiva tucumana llevó a cabo una misión en Medio Oriente, donde realizaron una
importante visita al Estado de Israel con el objetivo de crear nuevas oportunidades de
cooperación entre ambos gobiernos, poniendo especial énfasis en los sectores hídricos y
tecnológicos. Formaron parte de esta misión, entre otros, Mariano Fernández, secretario de
Relaciones Internacionales de Tucumán; Walter Fabián Soria, ministro de Obras
Públicas; Martin Ruiz Torres, presidente Ente Cultural de Tucumán; Gerónimo García Mirkin,
coordinador operativo de la Secretaría de RRII y Tania Nasrallah, coordinadora de
Comunicación de la Secretaría de RRII. Antes de su partida hacia Medio Oriente, la
Delegación de la Provincia de Tucumán fue recibida por el embajador de Israel en
Argentina, Eyal Sela para conversar sobre los objetivos de la misión y los proyectos
actualmente existentes en la Provincia que son desarrollados en cooperación con el Estado
de Israel. Entre estos se encuentran el programa “Aprendiendo en Casa-HIPPY” y el trabajo
conjunto con la organización israelita KKL (Keren Kayemet LeIsrael) en el proyecto “Al Agua”
(Gobierno de la Provincia de Tucumán). En Israel, la comitiva tucumana realizó importantes
visitas a empresas y organizaciones líderes en nuevas tecnologías. En ese sentido se
mantuvo un encuentro con León Boston, CEO de la empresa Mobile ODT, empresa dedicada
a estudios contra el cáncer de cuello de útero. También se realizó una visita a TÄCHLES
Technologies, una firma líder en innovación y tecnología Israelí para las industrias agrícolas
donde fueron recibidos por Matias Schvartz, el presidente de la empresa. La agenda además
incluyó un recorrido por el Centro Peres para la Paz y la Innovación, donde pudieron conocer
las innovadoras instalaciones y se conversaron con Nadav Tamir, Director de Relaciones
Internacionales y Gubernamentales (Gobierno de la Provincia de Tucumán). La visita incluyó
también una reunión con los representantes de la Embajada de Argentina en Israel que
contó con la participación del secretario Andrés Rojas, jefe de la sección política y cultural;
el secretario Nicolás Gauna, jefe de la sección económica y comercial y el ministro
Francisco Tropepi, encargado de negocios. El objetivo principal fue fortalecer la cooperación
en áreas como industria del software, gestión hídrica e innovación tecnológica. Allí se
conversó sobre las potencialidades de Tucumán en materia productiva y cultural así como
también sobre los programas que lleva adelante el Gobierno tucumano en conjunto con
Israel (Gobierno de la Provincia de Tucumán).

REGIÓN DEL NORESTE ARGENTINO (NEA)

Chaco

Chaco lideró las exportaciones en el NEA durante 2022 con un 41 % de participación
regional

Chaco lideró las exportaciones en el NEA durante 2022, con un 40,7 % de participación
regional y un total de USD 516 millones. Según el ministro de Producción, Industria y
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Empleo, Sebastián Lifton, la provincia tuvo muy buenos resultados como consecuencia de
las políticas gubernamentales en materia productiva que, a través de distintas herramientas
y programas, buscan impulsar, consolidar y diversificar la matriz exportadora. Entre ellas se
encuentra el “Plan Chaco Exporta”, propuesta de la actual gestión, cuyo objetivo principal es
mejorar el volumen de las exportaciones provinciales. En la consolidación, se impulsa el
apoyo a los productos tradicionales de las cadenas de valor históricas, en búsqueda de una
mayor apertura de mercados; mientras que en la diversificación de la oferta, se intenta
focalizar en sectores innovadores y de la economía del conocimiento, exportando productos
y servicios de mayor valor agregado y potencial de diferenciación. Posicionándose como
líder a nivel regional, la composición de las exportaciones fue alrededor de un 86 %
productos primarios (48,4 % de cereales –principalmente maíz–; 26,1 % de semillas y frutos
oleaginosos; 11,5 % fibras de algodón) (INDEC), seguido por un 10 % de manufacturas de
origen agropecuario, y un 1 % de manufacturas de origen industrial. En cuanto a los
destinos de dichas exportaciones, el 67,3 % del total exportado por la región se concentró en
las siguientes regiones: USMCA, China, MERCOSUR, Unión Europea y ASEAN (Gobierno de
Chaco).

Formosa

Formosa participó de una misión técnica del sector logístico en Brasil

A finales de octubre del pasado año se llevó a cabo el Evento Binacional de Logística e
Infraestructura Argentina-Brasil, organizado por el CFI. Representando a la Provincia de
Formosa, participaron el subsecretario de Desarrollo Económico, Horacio Cosenza; el
director de Transporte, Pablo Córdoba y el director de Parques Industriales, Guillermo
Escobar, acompañados también por otros representantes de las provincias del Norte
Grande. La comitiva comenzó sus actividades en Brasilia, donde, a través de la embajada
argentina, organizaron varias conferencias para presentar los planes de obras de
infraestructura y logística que constituirán el corredor bioceánico. También se expusieron
los planes integrales de transporte e integración internacional, cuyas presentaciones
estuvieron a cargo del Consejo Federal de Inversiones de Argentina y del Gobierno del
Estado de Mato Grosso do Sul. La comitiva formoseña también realizó una visita al Puerto
de Paranaguá, se reunió con FERROESTE (Plan Nova Ferroeste) y con autoridades del
Estado de Paraná. Además, los funcionarios de Formosa concurrieron a Puerto
Itajaí-Navegantes y mantuvieron un encuentro con la Federación de Industrias de Santa
Catarina y con Portonave. El subsecretario de Desarrollo Económico manifestó que “este
tipo de actividades buscan impulsar los sectores productivos del Norte Grande y desde el
Gobierno de la Provincia se viene trabajando desde hace tiempo […] sobre la importancia de
concretar esta ruta comercial que posibilitará grandes avances” (Gobierno de la Provincia de
Formosa).

La Secretaría de la Mujer de Formosa y el Consulado de Paraguay trabajan articuladamente
por los derechos de género

La Secretaría de la Mujer provincial mantuvo un encuentro con la Cónsul de Paraguay en
Formosa, Noelia López, para planificar el trabajo conjunto que ambos gobiernos llevarán
adelante en cuestiones de género. Durante esta reunión del 23 de marzo, se celebraron los
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avances en políticas públicas relacionadas con estas cuestiones realizados por Formosa, en
especial el anuncio sobre el proyecto para licencias a víctimas de violencia de género. La
cónsul manifestó que “Quedamos con tareas pendientes de poder articular, el Ministerio de
la Mujer de la República de Paraguay y el de la provincia de Formosa, acciones tendientes
para mejorar nuestro trabajo a nivel gubernamental en todo lo que sea atención a la mujer
en general”. La autoridad de la Secretaría de la Mujer, Angélica García, agradeció a López
expresando que “...articulamos todo tipo de situaciones que hacen a mujeres que son de
Paraguay o de Argentina y están allá y atraviesan una situación que requiere una articulación
con el Consulado y la Secretaría de la Mujer de Formosa” (Gobierno de la Provincia de
Formosa). Entre las actividades planeadas en materia de género se destacan eventos en el
ámbito cultural, social, deportivo, capacitaciones y conversatorios.

Misiones

Autoridades argentinas y brasileñas participaron en la habilitación de la aduana de Santo
Antônio Do Sudoeste

El mes pasado, el gobernador de la Provincia de Misiones, Oscar Herrera Ahuad, asistió
junto con autoridades nacionales a la apertura de la aduana de turismo del paso fronterizo
en la localidad brasileña de Santo Antônio do Sudoeste. Se espera que esta nueva aduana
fomente el comercio y el turismo entre ambos países, ya que facilitará el tránsito a ambos
lados de la frontera y reforzará los lazos culturales, de integración y comercio. La ceremonia
de inauguración incluyó danzas artísticas y la presentación de una placa conmemorativa.
Además, estuvieron presentes el ministro de Prevención de Adicciones y Control de Drogas,
Samuel López, el diputado provincial Lucas Romero Spinelli, jefes comunales de la zona y
otras autoridades provinciales, nacionales y de Brasil. Herrera Ahuad expresó que “la
apertura de la aduana no solamente marca el crecimiento, progreso y desarrollo de nuestros
pueblos hermanos, sino también es uno de los pasos más importantes a la legalidad de las
acciones que se generan en Argentina y en Brasil. Es un paso fundamental para identificar y
tomar con anticipación las problemáticas que pueden surgir en estos dos pueblos, que son
lugares de paz, tranquilidad y trabajo” (Gobierno de la Provincia de Misiones) y agradeció a
los funcionarios brasileños al finalizar el evento.

REGIÓN CUYO

Mendoza

Mendoza, presente en la Cumbre Mundial de Alfabetización de Oxford

La Provincia de Mendoza participó de la Cumbre Mundial de Alfabetización que se
desarrolló en Oxford, Inglaterra, del 2 al 4 de abril. Este evento, bajo el lema “Abogar,
defender y educar sobre la importancia vital de mejorar los niveles de alfabetización en todo
el mundo”, reunió a 85 países del mundo con más de 600 disertaciones en torno los
desafíos que enfrentan los sistemas educativos en relación a la lectura y escritura. Allí
además se realizaron intercambios entre los participantes con miras a mejorar los niveles
de lectura y escritura. La mendocina Silvina del Pópolo, directora de Planificación de la
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Calidad Educativa, fue la única representante de Argentina en el encuentro que se llevó a
cabo en Oxford, Inglaterra. En la Cumbre, el Programa Provincial de Fluidez Lectora de
Mendoza presentó las actividades que realiza y pudo intercambiar con especialistas,
investigadores y ONG de distintas partes del mundo. La Provincia también participó en la
moderación de ponencias de países como Italia, Indonesia y Nigeria. El evento invitó a los
asistentes a reflexionar sobre la alfabetización en adultos, el impacto de la pandemia en los
sistemas escolares, liderazgos en alfabetización y tecnologías e innovación educativa.
También se hizo foco en investigación, evaluación e impacto social. Con relación a las
infancias, la Cumbre promovió el análisis de la alfabetización primaria, alfabetización en
niñas y dificultades en el aprendizaje. Otros puntos importantes fueron la alfabetización en
crisis o desplazamientos sociales, alfabetización junto a la intervención de organizaciones
comunitarias y nuevas formas de alfabetización como la digital (Gobierno de la Provincia de
Mendoza).

Mendoza se promocionó en la Costa Este de Estados Unidos

La Provincia de Mendoza presentó su oferta turística a empresarios estadounidenses del
sector. Las actividades se realizaron del 21 al 23 de marzo. La misión incluyó visitas a
ciudades como Miami, Nueva York y Chicago. Este viaje se realizó en el marco de Buy
Argentina, espacio organizado por el Instituto Nacional de Promoción Turística (INPROTUR)
y la Cámara Argentina de Turismo (CAT) que permite presentar un destino turístico y tener
contacto directo con los empresarios del área de turismo. Durante estos encuentros,
Mendoza fue representada por la Asociación de Hoteles Turísticos (AHT) que realizó
presentaciones que incluyeron la entrega de contenidos digitales y de productos
promocionales de la Provincia. También participaron representantes de Aerolíneas
Argentinas, American Airlines y Copa Airlines. Nora Vicario, ministra de Cultura y Turismo,
manifestó que “Trabajamos en acciones cooperadas con el sector privado de […] la Costa
Este de Estados Unidos, a través de workshop comerciales, difundimos la oferta turística,
cultural y del vino, la conectividad aérea, así también la marca Mendoza. El público objetivo
son operadores de turismo emisivo internacional. Es parte de nuestra estrategia de
promoción turística internacional” (Gobierno de la Provincia de Mendoza). Los empresarios
destacaron la gran conexión aérea que la Provincia ofrece con distintos hubs turísticos de
América y se mostraron interesados en la oferta en enoturismo, turismo aventura y turismo
de bienestar.

San Juan

El gobernador Uñac se entrevistó con funcionarios de la República de Chile

El gobernador de la Provincia de San Juan, Sergio Uñac, recibió en Casa de Gobierno a
autoridades de la Región de Coquimbo, República de Chile, con quienes mantuvo reuniones
que abordaron temas como turismo, minería, integración binacional y la Fiesta Nacional del
Sol (FNS). Los encuentros (llevados a cabo en febrero de este año) fueron tres en total: en el
primero de ellos se dialogó sobre minería, turismo, gestión de los recursos hídricos y
profundización de la integración. Godoy Aros, director del Departamento de Turismo y
Patrimonio de la Municipalidad de La Serena, manifestó que su intención es “llevar la
muestra de Ischigualasto (que se encuentra en la FNS) a La Serena y traer también al Teatro
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del Bicentenario una orquesta sinfónica, con música de películas, muy exitosa”. La segunda
actividad contó con la presencia del jefe de Gabinete de la Municipalidad de Río Hurtado,
Sergio Parra, quien expresó que “la frontera no sea solamente un espacio que nos separe
como territorio, sino que nos permita caminar como hermanos”. En el último encuentro con
el gobernador se conversó sobre el desarrollo de una agenda en común entre San Juan y
Coquimbo en el contexto de la FNS. El funcionario chileno Pleticosic manifestó que “...para
nosotros es muy importante mostrar nuestra región y continuar estrechando lazos de
integración, amistad y colaboración entre ambas regiones”. En dicha reunión además se
dialogó sobre los recursos hídricos. Pleticosic también se reunió con diputados provinciales
y consejeros regionales (Gobierno de la Provincia de San Juan).

El gobernador Uñac y el embajador de Canadá en la Argentina dialogaron sobre la actividad
económica y empresarial

A finales de marzo, el gobernador de la Provincia de San Juan, Sergio Uñac, recibió en la
Casa de Gobierno a Reid Douglas Sirrs, embajador de Canadá en la República Argentina. El
gobernador expresó que “San Juan tiene estrechas relaciones con el sector económico de
Canadá; muchas inversiones de empresas canadienses están radicadas aquí. Es un
territorio pequeño, pero que ha diversificado su matriz productiva con energías renovables,
turismo, deporte, cultura” y les deseó al embajador y su equipo una placentera estadía en la
provincia. Sirrs, quien fue declarado Huésped de Honor de San Juan, manifestó que “Hay
muchos lazos en común, como la minería, pero además, el turismo, la economía y otros
aspectos para continuar dialogando, ya que hay compañías canadienses interesadas en
desarrollarse en San Juan” (Gobierno de la Provincia de San Juan).

San Luis

San Luis presentó su candidatura para organizar los IV Juegos Suramericanos de la
Juventud en 2025

El gobernador Alberto Rodríguez Saá y la secretaria de Deportes, Cintia Ramírez,
presentaron la candidatura oficial de la Provincia de San Luis como organizadora de los
IV Juegos Suramericanos de la Juventud en 2025. La competencia reunirá a más de 2500
atletas, de 14 a 17 años, provenientes de distintos países de Sudamérica como Argentina,
Aruba, Bolivia, Chile, Brasil, Colombia, Curazao, Ecuador, Guyana, Panamá, Paraguay, Perú,
Surinam, Uruguay y Venezuela. La presentación fue aprobada por unanimidad en la
Asamblea de los ODESUR. Semanas antes de lanzar la candidatura oficial, San Luis recibió la
visita de Mario Moccia, presidente del Comité Olímpico Argentino, quien recorrió los predios
que la provincia considera utilizar para los Juegos Suramericanos 2025. Durante la
presentación, se hizo foco en un corredor suramericano que va desde la Villa Deportiva San
Luis hasta el lago Potrero de los Funes y el Centro de Actividades Hípicas en Terrazas del
Portezuelo. Allí será donde se desarrollarían los juegos. El gobernador Rodríguez Saá
manifestó que “por primera vez San Luis podría organizar una competencia dentro del
programa olímpico, para atletas de 14 a 17 años, que es el rango etario objetivo de nuestra
gestión deportiva, que siempre busca potenciar el desarrollo deportivo de los jóvenes”
(Gobierno de la Provincia de San Luis). La organización de un evento de esta envergadura
permitirá abrir más espacios y poder mostrar a San Luis al mundo.
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Turismo: San Luis se afianza como un destino internacional

La Provincia de San Luis promocionó sus principales puntos turísticos en Chile con el
objetivo de consolidarse como un importante destino internacional. El gobierno de la
Provincia comenzó su campaña de promoción a finales de febrero en las ciudades de
Valparaíso y Viña del Mar. En este marco, el secretario de Turismo de San Luis, Luis
Macagno tuvo una reunión en el Palacio Baburizza con la presidenta de la Cámara de
Comercio y Turismo de Valparaíso, y presidenta de ChileSertur, Evelyn Henríquez Cádiz. En
dicho encuentro conversaron sobre las distintas experiencias en la implementación de
políticas públicas y gestión con el sector privado para el desarrollo turístico. Ambas partes
llegaron a un acuerdo que se encuentra centrado en tres ejes principales: intercambio de
buenas prácticas y estrategias de promoción conjunta, cruzada entre las instituciones y
potenciar la comercialización de los servicios turísticos entre la red de ChileSertur. El
propósito es lograr el intercambio de buenas prácticas, así como dar a conocer y promover
San Luis en Chile. Macagno manifestó que “Serán ellos quienes difundan el producto San
Luis, entendemos que la cadena comercial de servicios turísticos se da entre privados y el
Estado la facilita, el fin es que ellos se conecten con nuestros prestadores de servicios”.
Evelyn Henríquez Cádiz agregó que “estamos felices por este acercamiento con San Luis y
la firma de este convenio de cooperación muy auspicioso, de iniciar una agenda de
cooperación” (Gobierno de la Provincia de San Luis).

REGIÓN CENTRO

Ciudad de Buenos Aires

Rodríguez Larreta se reunió con el embajador de Ucrania

En el primer encuentro bilateral desde su llegada al país, el embajador Yuri Klymenko
mantuvo una reunión con el Jefe de Gobierno porteño, donde el tema principal fue la guerra
en Ucrania. Participaron del encuentro del 28 de marzo Fernando Scarface, secretario
general y de Relaciones Internacionales; Francisco Resnicoff, subsecretario de Relaciones
Internacionales, y Sergei Nebrat, encargado de negocios en Ucrania. Rodríguez Larreta
reafirmó su compromiso con la comunidad ucraniana, condenó nuevamente la invasión, y se
puso a disposición para colaborar en todo lo que sea posible desde su lugar, como
recaudación de fondos para ayuda humanitaria, coordinación con la embajada para recibir
refugiados, entre otras. Desde el gobierno de la ciudad han realizado diversas campañas
para brindar apoyo a la comunidad, entre las cuales se encuentra la organización, junto con
ACNUR, del concierto de Plácido Domingo en el Teatro Colón en abril de 2022, a fin de
recaudar fondos para ayuda humanitaria. Además, el pasado 24 de febrero, al cumplirse un
año del inicio del conflicto, la Ciudad participó de un acto conmemorativo en el Planetario,
junto con la comunidad ucraniana, la Embajada de Estados Unidos, de la Unión Europea, y de
varios países miembros. Por su parte, el alcalde de Kiev, Vitaliy Klitschko, envió
recientemente una carta al Jefe de Gobierno porteño, donde reconoce el apoyo ofrecido, y
reforzó la necesidad de continuar uniendo esfuerzos para la recuperación del país.
(Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires).
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La Ciudad de Buenos Aires recibió la visita de certificación del programa What Works Cities
de Bloomberg Philanthropies

La Ciudad de Buenos Aires recibió la visita de certificación del programa What Works Cities
de Bloomberg Philanthropies, llevada a cabo los días 29 y 30 de marzo. Se trata del primer
estándar de excelencia internacional para gobiernos locales bien administrados y basados
en datos, y consiste en una autoevaluación que incluye 43 criterios organizados en torno a 8
prácticas. Estos definen los fundamentos de la gobernanza basada en datos, evaluaciones
rigurosas, liderazgo y capacidad, datos abiertos, rendimiento y análisis, presupuesto y
finanzas basados en datos, contratación orientada a los resultados e impacto en las partes
interesadas. Los representantes del gobierno de la Ciudad a cargo de la visita expusieron
ante la comitiva las prácticas destacadas en políticas públicas basadas en datos, que la
Ciudad impulsa tanto para el ecosistema público como para el privado, y su traducción en
mejores resultados para los ciudadanos. Buenos Aires fue una de las ciudades con mejor
desempeño en la evaluación, motivo de la visita, y es una de las primeras en Latinoamérica
en completar el programa, junto a Córdoba, Montevideo, Fortaleza y Mogi das Cruces. El
gobierno de la Ciudad recibirá el puntaje de la evaluación final en junio, el cual determinará si
la certificación que logre será Plata, Oro o Platino (Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires).

Visita de la delegación de Vietnam

El 22 de marzo, representantes de la República Socialista de Vietnam se reunieron con
funcionarios del gobierno de la provincia de Buenos Aires en la Casa de Gobierno Porteña. El
encuentro tuvo como objetivo explorar la posibilidad de establecer una relación de
cooperación en áreas como comercio, inversión, turismo, cultura, educación y deporte.
Además, se abordó la intención de fortalecer las relaciones entre Vietnam y Argentina, que
ya cuentan con 50 años de historia conjunta. Los representantes vietnamitas incluyeron al
embajador y al vicegobernador de la ciudad de Ho Chi Minh, mientras que el subsecretario
de Relaciones Internacionales e Institucionales bonaerense, Mario Oporto, lideró la comitiva
argentina, que incluía a funcionarios de Educación, Cultura, Turismo, Deportes y Energía
(Gobierno de la Provincia de Buenos Aires).

Córdoba

La Provincia de Córdoba recibió a la OCDE para seguir avanzando en políticas estratégicas

Los representantes de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico
(OCDE) Stefano Marta, coordinador del Programa “Un enfoque territorial para los Objetivos
de Desarrollo Sostenible”, y Joshua Monje, analista político, fueron recibidos a principios de
abril por la ministra de Coordinación, Silvina Rivero. El motivo fue continuar con el trabajo
conjunto en el diseño de políticas públicas que se viene desarrollando en el contexto del
proyecto “Avanzando en las prioridades estratégicas de Córdoba, a través de los ODS”. La
agenda incluyó el desarrollo de mesas de trabajo integradas por diferentes actores, tales
como el sector público, universidades, cámaras empresariales, fundaciones y
organizaciones no gubernamentales y emprendedores locales. La meta fue el trabajo
conjunto para la elaboración de diseños de políticas que puedan responder a los desafíos
que enfrenta la Provincia de Córdoba: reducción de la brecha digital; género y empleo con
foco en economía de cuidados; educación para el empleo, y vivienda y bienestar. Marta
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explicó que “La misión de OCDE en Córdoba tiene tres objetivos bien claros: primero, seguir
intercambiando ideas sobre las sinergias que se producen entre las diferentes áreas, para
ver de qué manera el marco de los Objetivos de Desarrollo Sostenible puede fortalecerlas.
En segundo lugar, obtener más información sobre cada uno de los ejes […] y, por último,
compartir el análisis preliminar que estamos haciendo y escuchar a representantes de
distintos países que nos van a contar de qué manera utilizan los ODS para fomentar esas
sinergias”. Rivero manifestó que “el desafío es […] seguir construyendo y afianzando, en
coordinación con otros actores, un modelo de gestión con políticas públicas que consoliden
las tendencias favorables en cuanto a la creación de empleo y la reducción de pobreza e
indigencia; para poder concretar el desarrollo inclusivo que queremos para nuestra
provincia” (Gobierno de la Provincia de Córdoba). Al finalizar la visita; los representantes de
OCDE analizaron los avances y resultados del trabajo realizado por Córdoba, con miras a
proponer recomendaciones y elaborar líneas de acción para seguir impulsando el desarrollo
sostenible en la Provincia.

Córdoba firma un acuerdo de cooperación con OPS sobre temas de salud y equidad de
género

  A fines de marzo, el gobernador de Córdoba, Juan Schiaretti, junto a la ministra de Salud,
Gabriela Barbás, firmaron un convenio de cooperación técnica con la Organización
Panamericana de la Salud/Organización Mundial de la Salud (OPS/OMS) representada en
este caso por Eva Jané Llopis. El convenio tiene una duración de tres años y su objetivo es el
diseño e implementación de estrategias y políticas de salud en la provincia de Córdoba, con
un enfoque especial en la atención primaria de la salud y el fortalecimiento de la capacidad
institucional para la gestión sanitaria. En el marco de este acuerdo, se buscará trabajar en
modelos de gestión basados en resultados sanitarios y en el fortalecimiento de la capacidad
institucional y utilización de la información para la gestión de la salud. Además, el convenio
también contempla un eje que profundiza el trabajo en salud desde una perspectiva de
género, lo que se considera fundamental para garantizar la equidad en el acceso a los
servicios de salud y reducir las brechas de género en esta materia. Schiaretti defendió la
importancia de la inversión pública en el área de salud y enfatizó que el Estado debe
garantizar la atención debida, tomando medidas que garanticen el bienestar de la población.
Por su parte, la representante de la OPS destacó que la concreción del convenio fortalece el
trabajo conjunto en pos del liderazgo de la provincia en temas fundamentales como la salud
y la equidad de género (Gobierno de Córdoba).

Entre Ríos

Entre Ríos articula con países de América Latina estrategias para transformar la educación

Martín Müller, presidente del Consejo General de Educación, participó de la nueva edición de
la Red de Ministros de Educación de América Latina que se realizó en Washington el pasado
mes de enero. Allí se reunió con ministros de Educación nacionales y provinciales de países
de América Latina con el objetivo de estrechar vínculos e intercambiar ideas con miras a
transformar la educación regional. La reunión se desarrolló con el auspicio y financiamiento
de la Fundación Varkey, la Comunidad Atenea e importantes actores del área educativa
como la Universidad de Georgetown, el Banco de Desarrollo de América Latina, la Fundación
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Coppel, la Fundación Incluyendo México, el Instituto Natura, Ticmas, el Banco
Interamericano de Desarrollo, la Fundación Templeton World Charity y la Fundación Lemann.
Entre Ríos fue una de las cinco provincias que asistieron al evento junto con Mendoza,
Corrientes, Misiones y Jujuy. También estuvieron presentes cuatro ministros estaduales de
Brasil, tres de Colombia, ocho de México y los ministros nacionales de Ecuador, Paraguay y
Uruguay. Esta reunión permitió que los funcionarios intercambiaran ideas y tuvieran
encuentros con actores educativos globales estratégicos, con el objetivo de mejorar la
educación a nivel regional. Al respecto, Müller afirmó que “participar de la conformación de
esta comunidad de ministros y ministras de Latinoamérica es una experiencia muy
enriquecedora para posicionar a la provincia de Entre Ríos en un lugar de excelencia en
materia educativa, a partir de esta oportunidad que nos permite una formación en políticas
públicas especializada en educación” (Gobierno de la Provincia de Entre Ríos).

Misión comercial de Entre Ríos busca impulsar exportación de cítricos a Estados Unidos

El gobernador de Entre Ríos, Gustavo Bordet, liderará una misión comercial en Estados
Unidos para impulsar el ingreso de cítricos entrerrianos al mercado estadounidense. En
compañía del secretario de Agricultura, Ganadería y Pesca de la Nación, Juan José Bahillo, y
el ministro de Economía y Producción de la provincia, Bordet viajará a Washington, donde
serán recibidos por el embajador argentino, Jorge Argüello. Durante la visita, la delegación
argentina concretará un encuentro con autoridades de comercio, agricultura y empresas
importadoras de alimentos del hemisferio occidental de EE.UU. El Consejo Federal de
Inversiones (CFI) financia el viaje, cuyo objetivo es gestionar el ingreso de cítricos
argentinos, avanzar en soluciones a las cuestiones sanitarias pendientes de acceso al
mercado y negociar las restricciones comerciales actuales. También se tendrán en cuenta
temas más amplios, como la seguridad alimentaria, el cambio climático y el
multilateralismo. La delegación argentina afirma que hay un gran potencial para aumentar y
diversificar el comercio bilateral, y la provincia de Entre Ríos ha trabajado con Cancillería y la
Embajada estadounidense en esta misión estratégica. Las exportaciones entrerrianas han
aumentado y se han diversificado hacia Europa y el sudeste asiático, lo que genera
esperanzas de obtener grandes avances en esta ocasión con EE.UU (Gobierno de Entre
Ríos).

La Pampa

Importadores internacionales visitaron la Zona Franca General Pico

El encuentro, llevado a cabo a mediados de abril, estuvo coordinado por autoridades de la
Zona Franca y por la Agencia I-COMEX, organización no gubernamental encargada de las
inversiones y el comercio exterior de la provincia, y compuesta por representantes del sector
privado, sector público provincial y el Banco de La Pampa. Entre los participantes estuvieron
el director ejecutivo de la Agencia; autoridades del Comité de Vigilancia de la Zona Franca;
técnicos del Consejo General de Inversiones (CFI), e importadores internacionales
provenientes de España, Colombia, Perú, Ecuador, Brasil y Chile. En el marco de la
EXPOPyMEs, las actividades giraron en torno a dos cuestiones centrales: exportación de
productos pampeanos y captación de inversión extranjera. En primer lugar, por parte de
I-COMEX comentaron que se propuso la realización de rondas de negocios con 10
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importadores de los 6 países mencionados, en rubros tradicionales como alimentos,
bebidas, cereales y silobolsas, y en nuevos rubros como el de servicios basados en el
conocimiento. Por otro lado, la comitiva visitó la Zona Franca, y conversaron sobre los
incentivos que la provincia ofrece para la ejecución de inversiones, como los beneficios
impositivos y tributarios, y el tipo de empresas radicadas. Por su parte, Jesús Rojo, el
representante de Madrid+D, dijo que estarían interesados en acercar a las empresas
madrileñas el ecosistema de La Pampa, con miras a una cooperación tecnológica y en
investigación (Gobierno de La Pampa).

Empresa pampeana en la Feria Internacional GSMA en España

Velonet, una de las primeras empresas pampeanas de tecnología, estuvo presente este
último marzo en la Feria Internacional SMA Mobile World Congress, el evento anual más
importante del mundo para la industria móvil y la comunicación global. Esta empresa forma
parte de la Agencia I-COMEX, dentro del Programa Oferta Exportable, y su participación en la
Feria se realizó en el marco del Programa de Promoción Comercial Internacional, que lleva
adelante el gobierno provincial. Su principal objetivo es conseguir que las empresas
pampeanas construyan un vínculo directo con compradores extranjeros, para dar inicio a
nuevos negocios. En España, el principal interés de la empresa fue ponerse al día en materia
de mercado de comunicaciones, sobre todo en la implementación del 5G. Además, tuvo la
oportunidad de reunirse con la ministra de Tecnologías de la Información y la Comunicación
de Colombia, y de llevar a cabo reuniones de negocios con empresarios españoles, con
inversionistas ingleses y árabes, y participar de la reunión sobre Redes Compartidas. El
titular de la empresa, Marcelo de Ambrosio, estima que para el año que viene habrá
novedades por parte de su empresa, en torno a lo conversado en las reuniones y a las
innovaciones que fueron presentadas en la Feria (Gobierno de La Pampa).

Provincia de Buenos Aires

La Provincia de Buenos Aires firmó un acuerdo de colaboración con Cataluña, España

El pasado mes de marzo, el gobernador de la provincia de Buenos Aires, Axel Kicillof, recibió
al presidente de la Comunidad Autónoma de Cataluña, Pere Aragonès, junto con una
comitiva del gobierno catalán en Casa de Gobierno. Durante la reunión, ambos funcionarios
firmaron un acuerdo de colaboración que abarca las áreas de comercio e innovación
productiva y tecnológica con el objetivo de estrechar los vínculos de cooperación en
cuestiones como la formación profesional, industrias culturales, la industria 4.0, ciencia,
tecnología, investigación e innovación. También se avanzará en el trabajo conjunto en temas
como la producción audiovisual y de videojuegos, los puertos, las zonas francas, la
transparencia y la participación ciudadana. El trabajo conjunto entre ambos gobiernos viene
realizándose desde 2020 y en el mes de febrero de 2023, una comitiva de la Subsecretaría
de Relaciones Internacionales e Institucionales visitó la Comunidad Autónoma de Cataluña
para ultimar los detalles del memorándum, donde además se incluyeron encuentros con el
director del Fondo Catalán para la Cooperación, David Minove; Maria Basora, directora del
Área de Mercados del Institut Català de les Empreses Culturals (ICEC); la consulesa
argentina de Barcelona Rossana Cecilia Surballe y con la Agencia Catalana para la
Cooperación y el Desarrollo (Gobierno de la Provincia de Buenos Aires). El gobernador
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Kicillof manifestó que considera “...muy importante el paso que se ha dado con este
convenio. Vamos a trabajar la cooperación en áreas muy relevantes para nuestra Provincia”
(Gobierno de la Provincia de Buenos Aires). Por su lado, Aragonès expresó que “en un
momento de cambios en la economía global es muy importante fortalecer la cooperación
entre territorios como los nuestros” (Gobierno de la Provincia de Buenos Aires).

Santa Fe

Santa Fe participa de un encuentro de vinculación empresarial con una delegación de
Camerún

La secretaria de Cooperación Internacional e Integración Regional, Julieta de San Félix, y el
secretario de Comercio Exterior, Germán Burcher, se reunieron con una delegación de la
República de Camerún en un encuentro de vinculación empresarial técnico-comercial. El
objetivo de la reunión fue incentivar las relaciones entre Santa Fe y Camerún a través del
aumento de exportaciones y el intercambio de saberes técnicos aplicables a la producción
agropecuaria. El encuentro se desarrolló en el marco de la visita que la delegación
camerunesa realizó a la provincia el pasado mes de marzo para conocer más acerca de las
características de Santa Fe en relación al ámbito agropecuario. La agenda incluyó una
reunión en el Ente Administrador del Portuario de Rosario (ENAPRO); la visita al INTA
Oliveros, y una visita institucional a la Bolsa de Comercio de Rosario. De San Félix manifestó
que “es un vínculo muy importante, que iniciamos en el año 2021 y, desde entonces, hemos
logrado un incremento sustantivo en las exportaciones de la provincia de Santa Fe hacia ese
mercado. Así que nos tiene muy entusiasmados el trabajo conjunto y sobre todo la reacción
de las personas que nos pudieron acompañar en este encuentro”. El secretario de Comercio
Exterior agregó que “El interés de Camerún realmente radica en encontrar en Santa Fe una
fuente de tecnología para producir alimentos. El embajador Mbeng Martin Agbor explicó que
“estamos muy esperanzados en reforzar esta cooperación; creemos seriamente que va a ser
un inicio de algo entre los dos países, la Argentina, pero en particular de Santa Fe con
Camerún” (Gobierno de la Provincia de Santa Fe).

La provincia de Santa Fe recibió una comitiva de la Universidad Chilena del Bío-Bío

La provincia de Santa Fe recibió una comitiva de la Universidad Chilena del Bío-Bío a finales
de marzo. El objetivo de la visita fue potenciar las capacidades productivas de ambas
regiones en el escenario internacional, con proyectos enfocados en la transformación digital
y la innovación en el sector manufacturero. Participaron representantes de la Secretaría de
Ciencia, Tecnología e Innovación; subsecretaría de Gestión y Planificación; subsecretaría de
Comercio exterior y Nuevas Tecnologías; el director de Promoción de Exportaciones;
directora de Cooperación Internacional; asesora técnica de Santa Fe Global; y la comitiva
chilena, encabezada por el jefe de División de Fomento e Industria de la Universidad. Por
parte de la provincia, destacaron que el encuentro se enmarca dentro de la estrategia de
internacionalización y posicionamiento regional en ciencia, tecnología e innovación,
mostrando el ecosistema de actores involucrados con potencial de crecimiento a toda la
región. Por el lado de la Universidad, se sorprendieron al encontrarse con una provincia con
tal desarrollo productivo, siendo que sus intereses estuvieron puestos en conocer la
experiencia de la transformación digital para mejorar la productividad de sus empresas,
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alcanzando mayor eficiencia y competitividad. Conjuntamente, están en tratativas para
gestionar proyectos de cooperación entre la provincia e instituciones académicas y
científicas del Bío-Bío, enfocados en áreas de innovación, industria y comercio exterior.
Durante las tres jornadas que duró el encuentro, visitaron, en Rosario, Platinum, AFG, el Polo
Tecnológico y Wiener Lab, recorrieron los laboratorios de investigación del Campus de la
Universidad Nacional de Rafaela (UNRaf), las empresas BASSO y Berandebi, y el Centro
Tecnológico especializado en Manufactura e Industria Digital (Gobierno de Santa Fe).

REGIÓN PATAGONIA

Chubut

Chubut participa del “Foro MINURVI 2023” para autoridades de la Vivienda y Urbanismo de
América Latina y el Caribe

La Provincia del Chubut, representada por la gerente general del Instituto Provincial de la
Vivienda y Desarrollo Urbano (IPVyDU), Ivana Papaianni, participó del Foro de Ministros y
Autoridades Máximas de la Vivienda y el Urbanismo de América Latina y El Caribe
(MINURVI) 2023 que se realizó en el Centro Cultural Néstor Kirchner. El Foro, cuyo lema fue
“Financiamiento para la Mitigación del Cambio Climático en Asentamientos Urbanos”,
reunió a las máximas autoridades de vivienda y urbanismo de América Latina y el Caribe.
Estuvieron presentes en la reunión el ministro de Desarrollo Territorial y Hábitat de la Nación,
y presidente pro témpore de MINURVI, Santiago Maggiotti, el ministro de Relaciones
Exteriores, Comercio Internacional y Culto, Santiago Cafiero; el ministro de Ambiente y
Desarrollo Sostenible, Juan Cabandié y otras autoridades así como representantes de
organismos internacionales tales como ONU-Hábitat, BID, BM, CAF y CEPAL. El Foro tiene
como principales objetivos Fomentar el enfoque climático en programas de acceso al
hábitat y procesos de renovación y densificación urbana; incentivar medidas de aislación
térmica en envolventes edilicias de hogares; promover espacios verdes; ampliar la cobertura
de agua segura y saneamiento; profundizar el acceso a servicios básicos en barrios
populares y fortalecer las etapas de gestión de residuos sólidos urbanos. La apertura estuvo
a cargo del presidente de la Nación Argentina, Alberto Fernández, quien manifestó que “el
derecho a la vivienda hoy es un derecho humano, no puede seguir pensándose como una
mercancía a la que algunos tienen acceso y otros no”. El ministro Maggiotti expresó que
“debemos poder llevar adelante acciones de mitigación y adaptación al cambio climático, y
financiar ampliaciones y soluciones sustentables, siempre con la misión de proteger a
nuestros ciudadanos” (Gobierno de la Provincia de Chubut).

Chubut participa de la Feria Mundial de Cruceros en EE.UU.

El Ministerio de Turismo y Áreas Protegidas y la Administración Portuaria de Puerto
Madryn han impulsado la participación de la Provincia del Chubut en la Feria Mundial de
Cruceros “Seatrade Cruise Global 2023”, que se llevó a cabo en el Estado de Florida, Estados
Unidos, el pasado mes de marzo. El objetivo fue generar mayores oportunidades para
elaborar redes de contacto con actores del área turística. La Feria es considerada el evento
más grande de la industria de cruceros a nivel mundial y cuenta con la participación de 700
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empresas expositoras de diferentes ámbitos, entre los que se destacan entretenimiento,
medioambiente y salud, operaciones y concesiones hoteleras, tecnología de la información,
puertos y destinos, seguridad y protección, equipamiento y construcción naval. En
representación de Chubut estuvieron presentes el ministro de Turismo, Leonardo Gaffet y el
titular de la APPM, Enrique Calvo, quienes visitaron el stand oficial de Argentina presentado
por el Ministerio de Transporte de la Nación. En la actualidad, la provincia se encuentra
trabajando para abrir nuevos destinos alternativos para cruceros, dirigidos principalmente
para el segmento “aventura” y de lujo (Gobierno de la Provincia de Chubut).

Neuquén

Municipios y la Provincia de Neuquén firmaron con la ONU una carta de intención hacia
Ciudades Sostenibles

El pasado mes de marzo, en el marco del programa Ciudades Sostenibles, el Gobierno de
Neuquén y los municipios de Aluminé, El Huecú, Las Lajas y Plaza Huincul firmaron con ONU
Hábitat una carta de intención. Se busca la elaboración conjunta de planes municipales
piloto a través de la transferencia de la metodología “Our City Plans”, diseñada por el
organismo internacional. El programa Ciudades Sostenibles se trata de una alianza
estratégica con la Organización de Naciones Unidas para desplegar en territorio la
asistencia técnica de las agencias ONU Hábitat, UNOPS y ONU Mujeres que permitirá
desarrollar conjuntamente acciones de formación y transferencia metodológica para la
elaboración de herramientas de planificación y gestión gubernamental. El objetivo es
fortalecer las capacidades de los organismos provinciales, los gobiernos locales y el sector
privado para el desarrollo sostenible. “Our City Plans” actuará como guía y apoyo para el
desarrollo de procesos de planificación urbana inclusiva e integrada, permitiendo abordar
sus necesidades: desde la definición de una visión de desarrollo estratégico, un plan de
gestión del suelo, así como planes y proyectos a escala de barrio. La firma del acuerdo se
realizó en la sede de ministerio Jefatura de Gabinete y participaron el gobernador Omar
Gutiérrez, los representantes de ONU Habitat, ONU Mujeres y UNOPS, Fernando Murillo, Alain
Grimard y Fulvia Farinelli; los ministros Jefe de Gabinete, Sebastián González; de Mujeres y
Diversidad, María Eugenia Ferraresso; Gobierno y Educación, Osvaldo Llancafilo; el
secretario de COPADE, Pablo Gutiérrez Colantuono; y los intendentes de Aluminé, Gabriel
Álamo; Plaza Huincul, Gustavo Suárez; El Huecú, Cristian Puentes; y Las Lajas, María
Angélica Espinosa. El gobernador Gutiérrez expresó que la ONU “tiene en Neuquén un socio
estratégico para mostrar estas políticas públicas. Hemos escrito una página importante que
significa un antes y un después en las políticas públicas y que implica un paso más hacia el
desarrollo” (Gobierno de la Provincia de Neuquén). Alain Grimard aclaró que “habrá que
hacer muchos esfuerzos, tener muchos intercambios en los próximos meses con todos
ustedes y con el acompañamiento del COPADE, tanto nosotros como varios de mis colegas
que no participan hoy de esta reunión. Todos serán también muy importantes en la
implementación pero soy muy optimista en que los resultados de esta carta de intención
satisfarán a todos” (Gobierno de la Provincia de Neuquén).

Avanza la concreción del séptimo paso fronterizo de Neuquén
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El gobernador de la Provincia de Neuquén, Omar Gutiérrez y el intendente de Ovejas, Vicente
Godoy, se reunieron con Óscar Crisóstomo, gobernador de la región chilena de Ñuble en el
acto de apertura del camino de acceso al cruce Minas Ñuble. Dicho cruce se encuentra
ubicado en la zona fronteriza que une el norte de la provincia con la anteriormente
mencionada región chilena. Se trata de una primera etapa de apertura del camino, en el que
quedará habilitado para uso de vehículos 4×4. Luego de la visita a la zona fronteriza, se
realizó un acto oficial junto a la laguna Vaca Lauquen. Allí el gobernador Gutiérrez manifestó
que “La cordillera nos hermana y nos integra. Es un día en el cual estamos dando respuestas
a décadas de mantener bien en alto los sueños para hacer realidad las necesidades de la
integración comunitaria, ciudadana, económica, social e internacional”. Crisóstomo expresó
que “Lo primero que se construye es la confianza, y acá, además de la infraestructura,
estamos construyendo confianza, que es la base fundamental, construiremos mil cosas
más que beneficiará a ambas regiones a cada lado de la cordillera” (Gobierno de la Provincia
de Neuquén). La apertura de este paso fronterizo permitirá que crezca la integración y traerá
resultados positivos a las actividades económicas.

Río Negro

La gobernadora Carreras compartió los ejes estratégicos de Río Negro con la Unión
Europea

La gobernadora de la Provincia de Río Negro, Arabela Carreras, se reunió el 23 de marzo con
21 embajadores de países de la Unión Europea, con quienes compartió los ejes estratégicos
de desarrollo provincial haciendo foco principalmente en el cuidado del medio ambiente y la
sustentabilidad. Durante el encuentro, se discutieron los proyectos y actividades que
actualmente se encuentra realizando la Provincia, entre los cuales se destaca la transición
energética, que obtuvo un importante reconocimiento positivo por parte de los diplomáticos
europeos. La gobernadora presentó en primer lugar la realidad geopolítica de Río Negro, su
producción, actividades económicas y desarrollo en general, así como sus potencialidades
entre las que se encuentran la producción de energía y alimentos, la industria del turismo, y
el polo científico y tecnológico. El foco principal estuvo puesto en las posibilidades que
ofrece Río Negro para el desarrollo de energías renovables, especialmente con el avance del
Plan Estratégico de Hidrógeno Verde. Luego se compartieron distintas experiencias entre
los presentes. Carreras afirmó que en “Río Negro tenemos mucho para ofrecer para el
desarrollo energético de la mano de la sustentabilidad ambiental. Es el gran desafío para el
cual nos hemos preparado” (Gobierno de la Provincia de Rio Negro). Los embajadores
expresaron la intención de profundizar la cooperación entre la Unión Europea y Río Negro,
fortaleciendo los vínculos ya existentes y generando también nuevos a través del
intercambio de experiencias y proyectos, sobre todo en lo relativo a la generación de
energías limpias.

Río Negro expande la comercialización turística en Asunción del Paraguay

Durante el mes de febrero del presente año, Río Negro participó en el evento Buy Argentina
Paraguay en Asunción, con el objetivo de fomentar la promoción de sus destinos turísticos
en el mercado del país vecino y captar nuevos visitantes. Estos eventos son organizados por
el Instituto Nacional de Promoción Turística en países estratégicos en términos turísticos
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para el país. Durante el evento, se realizaron reuniones de trabajo, rondas de negocios y
talleres, en los que la provincia pudo establecer relaciones con prestadores turísticos y
agencias de viajes. Según la secretaria de Turismo, María José Diomedi, este evento
representa una gran oportunidad comercial en mercados estratégicos, especialmente
durante esta época del año, cuando los operadores turísticos ya han lanzado la preventa de
viajes para la temporada de invierno. Paraguay es el cuarto país que más turistas aporta a la
Argentina, con casi 400.000 visitantes por año. Durante esta ocasión, Río Negro promocionó
los atractivos de cuatro regiones, incluyendo la Cordillera y la Estepa, con el turismo de
naturaleza en Bariloche; el turismo ferroviario con el Tren Patagónico, La Trochita y el
Servicio Nocturno a Estación Perito Moreno; y los impresionantes paisajes de Dina Huapi y
Villa Llanquín. De esta manera, Río Negro continúa con su promoción turística tras su
presencia en noviembre de 2022 en la Feria Internacional del Turismo en Paraguay
(Gobierno de Río Negro).

Santa Cruz
Alicia Kirchner, gobernadora de Santa Cruz, recibió al embajador de Cuba en Casa de
Gobierno

El pasado 4 de abril, la gobernadora de la Provincia de Santa Cruz, Alicia Kirchner, recibió en
Casa de Gobierno a Pedro Pablo Prada Quintero, embajador de Cuba en la Argentina, en el
marco del aniversario 50 de las relaciones bilaterales entre la República de Cuba y la
República Argentina. También estuvieron presentes la primera secretaria encargada de los
Asuntos Culturales, Académicos y de Derechos Humanos, Magda Luisa Arias Rivera y la
subsecretaria de Cooperación Internacional para el Desarrollo, Ana María Cortés. En la
reunión, Prada Quintero, a pedido del presidente cubano, Miguel Díaz Canel, entregó a la
gobernadora una medalla como reconocimiento por su labor como miembro del Consejo
Mundial del Proyecto José Martí de Solidaridad Internacional, dependiente de la
Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO).
Kirchner expresó su gratitud manifestando que “La actualidad mundial no hace más que
ponernos a reflexionar sobre la necesidad imperiosa de reconstruir otra alternativa de
intervención basada en la solidaridad, de respeto a la dignidad plena del hombre, de
compromiso por la construcción de un mundo con todos” (Gobierno de la Provincia de Santa
Cruz). La agenda del Embajador también incluyó un encuentro con el ministro de Salud y
Ambiente, Claudio García con miras a desarrollar proyectos de formación del recurso
humano santacruceño y la asesoría técnica e intercambio de tecnologías en la producción
de fármacos. Además, hubo una reunión entre Prada Quintero y la presidenta del Consejo
Provincial de Educación, María Cecilia Velázquez, para trabajar el fortalecimiento de la
formación profesional de docentes.

Santa Cruz dijo presente en la apertura del 10º World Travel Market Latin América, en San
Pablo

El Ministerio de la Producción, Comercio e Industria de Santa Cruz organizó la participación
de la Provincia en el 10º World Travel Market Latin América, el evento dedicado a la
promoción turística más importante de Brasil. Allí asistió un público estimado de 20.000
personas que fueron a conocer las distintas ofertas turísticas promocionadas. En el evento,
que se llevó a cabo a principios de abril, representaron a Santa Cruz el secretario de
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Turismo, Pablo Godoy; la comisionada de Fomento de Lago Posadas, Mónica Sánchez y el
secretario de Gobierno de Lago Posadas, Gabriel Aceval. En la ceremonia de apertura
participaron el secretario ejecutivo del Instituto de Promoción Turística, Ricardo Sosa, y el
cónsul argentino en Brasil, Luis María Kreckler. Santa Cruz espera poder fortalecer y crear
nuevos vínculos con los operadores internacionales que buscan incorporar a la Provincia en
sus propuestas de viajes para el público brasilero y de otros países. Se hará foco en
potenciar y desarrollar los llamados “destinos emergentes”, debido a que permiten una
mirada estratégica a la realidad del turismo en el ámbito internacional (Gobierno de la
Provincia de Santa Cruz).

Tierra del Fuego

El gobernador de Tierra del Fuego recibió a Marc Stanley, Embajador de los Estados Unidos
en Argentina

El gobernador Gustavo Melella recibió en Casa de Gobierno al embajador de los Estados
Unidos en Argentina, Marc Stanley, para conversar sobre las oportunidades que ofrece la
Provincia en cuestiones como hidrocarburos, infraestructura logística, turismo y pesca e
industria. De la reunión de principios de marzo también participaron el Jefe de Gabinete,
Agustín Tita y Andrés Dachary, secretario de Malvinas, Antártida e Islas del Atlántico Sur y
Relaciones Internacionales. El gobernador expresó su preocupación con respecto al
Atlántico Sur, principalmente debido a la situación de colonialismo que Tierra del Fuego
enfrenta con la cuestión Malvinas y las consecuencias que surgen del proceso de
militarización en la zona. Luego de la charla, los funcionarios se dirigieron a la Fábrica de
Talento donde recorrieron las instalaciones y Melella explicó al Embajador la decisión de
convertir el espacio en un lugar de desarrollo en materia de economía del conocimiento.
Durante su paso por Tierra del Fuego, Stanley también se reunió con otros funcionarios
provinciales y locales, líderes empresariales, académicos y miembros de la sociedad civil
con el objetivo de estrechar los vínculos bilaterales en materia de inversiones, comercio,
innovación y tecnología y promover el intercambio cultural y académico (Gobierno de la
Provincia de Tierra del Fuego).
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